

## 令和7年度 第8回西区自治協議会 会議録

日 時	令和7年11月28日(金)15:00~		会 場	西区役所 健康センター棟3階 大会議室
出席者	委員	風間会長、岩沢副会長、山賀副会長、久保田委員、中村委員、渡邊委員、関委員、丸山委員、伊藤(健)委員、田村委員、竹田委員、大矢委員、伊藤(正)委員、藤橋委員、大島委員、青木委員、尾田委員、塩川委員、古俣(和)委員、山岸委員、長澤委員、古俣(慎)委員、西山委員、山口委員、今村委員		計25名
	事務局	水野区長、大橋副区長、兼島地域課長、治田区民生活課長、植野健康福祉課長補佐、浅間保護課長、中村農政商工課長、丸田建設課長、野崎西出張所長、菊地黒崎出張所長、高野坂井輪地区公民館長 ほか		
傍聴人	県議・市議…3人/報道…0人/一般…2人			

---

### 【開会】

(地域課・吉岡補佐)

- ・出席予定委員数26名、会議成立の報告
- ・会議内容公表の報告
- ・資料内容確認

---

(風間会長)

12月を控えておりまして、体調を崩されてる方もいるかと思いますが、  
今日は皆さんにご協力いただきまして、1時間から1時間半で終了できるかと思いますので、  
どうぞよろしくお願ひいたします。

それでは、初めに令和8年度特色ある区づくり予算事業についての答申についてです。

こちらは進行を円滑にするため、各部会の意見の報告と合わせて、

次第3部会(1)部会の状況報告も行っていただきます。

各部会長は開催日等をご報告いただいた後に、

資料1-2に基づいて区役所企画事業案に対する各部会の意見、

それから資料2に基づきまして各部会の会議概要といった流れで報告をお願いします。

それでは第1部会の伊藤部会長からよろしくお願ひいたします。

(伊藤第1部会長)

第8回の第1部会ということでご報告させていただきます。

11月10日午後3時から行いまして、出欠に関しては記載のとおりでございます。

まず前回の振り返りを行いました、その後令和 8 年度特色ある区づくり予算事業についての意見聴取を行いました。

資料 1-2 の 2 番をご覧ください。

佐潟・水鳥湿地センター運営アドバイザー業務についての意見です。

先日行われた発酵街道にも参加した委員からのご意見でございました、

せっかく綺麗な木製のデッキがありますので、そこにベンチなどを置いて、

来られた方がゆっくりコーヒーなど飲みながら、ゆっくりと景色などを見ていただくようなベンチ等を設置したらどうかという意見や、

環境作りをしていただきたいというふうな形で特に環境配慮を考え、土に還るようなカップ等もありますのでそういうのがあるといいんじゃないかなという意見がございました。

それから周囲にある木道の整備に関してなんですが、その辺も木製ですので腐食等が進んだりします。

その入れ替えというのが繰り返し行われるというのもありますので、

そういう部分もアドバイザーを介して、長く使えるような形、

そして周辺を綺麗にですね維持できるような形にしてはどうかというご意見が出ました。

続きまして 7 番になります。

なぎさのふれあい広場改修事業です。

こちらについてなんですが、どうしてもなぎさのふれあい広場は特に夏場になりますが、

外国人の方など、多くの方が 1 週間から 10 日とか長い期間テントを張って、海水浴を楽しむ方も多いということで、ごみの問題が大きいかと思われます。

そういう部分を考えますと、マナーとモラルを考えていくという上で、協力金などを徴収するということもちょっと考えていかなければならんじやないかなという意見や、

それらを利活用した取り組みということで進めていったらどうかというご意見がございました。

続きまして 10 番の Meetup!NiigataWEST2040 になります。

こちらの方第 1 部会からの意見としましては、せっかくいい取り組みが行われているんですが、

その活動内容等が見えづらいということで、もうすこし広報などを活用して周知に力を入れていただきたいというご意見でございました。

区づくり予算についてのご意見は以上になります。

続きまして (3) の方になります。

防犯防災事業という部分での具体的検討ということで、

検討した内容の中間報告となります。

まず、防犯講演会ということで昨年も行いましたが、

今回の防犯講演会につきまして、我々の方としてはバックアップするような形で開催希望を調査しようということで、調査票を作成しました。

後ほど事務局からご連絡があるとは思いますが、各コミ協さんにアンケートを実施し、

そのアンケートをもとに防犯講演会を行っていくという形をとらせていただこうと思っております。

それから、続きまして高校との連携についてという部分なんですが、

これは自転車の盗難防止という部分なんですが、

昨年行ったときは 3 校、新潟工業、日本文理高校、それから新潟西高校の生徒の方々にご協力いただきての実施としていました。

しかし、今回は 1 校に絞って、学校主体で行っていただけるようによりうことで準備を進めております。

現在は文理高校さんにお願いをするという形で新潟大学前駅、それから内野駅の 2 駅が絡んでますので、そちらの方にですね、お伺いしましてご協力いただけるかということで訪問させていただきました。

高校の方は前向きに検討していただくということで進んでおります。

担当の先生が生徒会の方にご説明して、その後結果が来るとそういうふうな形になっております。

結果待ちの状況でございます。

続きまして自主防災会の課題調査ということで、これにつきましても皆様方の各自主防災会組織の方で問題点様々あると思います。

そういうものを引き出そうということでアンケート調査を行うということで進めております。

次の部会は令和 7 年 12 月 9 日火曜日 15 時 30 分からの開催となります。

以上です。

(風間会長)

ありがとうございました。

それでは同じような流れで 2 部会の山岸部会長報告をお願いいたします。

(山岸第 2 部会長)

第 2 部会の山岸です。お願ひします。

それでは資料をご覧ください。

11 月 10 日月曜日午後 1 時半から 3 時 10 分に西区役所で会議を行いました。

出欠につきましては記載の通りです。

資料 1-2 にお戻りください。

第 2 部会としましては、8 番の海の賑わいスポーツスマイルプロジェクトに対しての意見がありました。

意見としましては、現在民間の力を借りて事業実施をしているとのことだが、

もし今後事業に予算がつかなくなると、民間だけで同規模の事業を実装させることは予算上難しい部分があると思う。そのあたり継続できるようなフォローを考えていけると、

また地域作り地域の魅力アップになっていくんじゃないかといったものです。

続きまして 9 番、地域と大学連携事業です。

現在は大学からの提案事業を実施しているということではあります、

今後は区が地域ニーズを示して、それに対して大学にやってもらうというこちらからのお願い的な提案という形でも実施できるといいのではないかというようなご意見がありました。

最後に 10 番の Meetup!NiigataWEST2040 につきまして、

地域おこし協力隊の活用について、任用期間中の活動内容や協力隊の方の任用期間が終わった後、着地とか、評価指標などはよく考えておく必要があるのではないか、  
活用するのはいいんですが、やりっぱなしとかその後続かないというようなことがないようにというようなご意見がありました。

それから地域活動につきまして、担い手減少はもう既に逼迫している状況で、  
PTA とか自治会なども入りたくないっていうような世帯もあったりする現状の中で、  
若者育成という視点での事業実施もいいと思うんですけども、  
ボランティア状態でやっているそういう予算の解消、  
現状の地域のニーズに合った取り組みも行われると非常に区と地域が連携して良くなるのではないかというような意見がありました。

続きまして資料の 2 にまたお戻りください。

2 部会につきましては先ほどの意見を検討した後、

以前から取り組んでいた支え合いの大切さ普及事業であるあいさつ運動について確認をしました。  
正式なのぼり旗といったものの交換などの周知のための文書を作成し確認をし、周知活動を今後も継続してやっていくということになっております。

西区の小学校長会は部長の山岸の方で説明をさせていただきますし、

中学校には部員の方で担当の学校へ行っていただくことになっております。

本日コミュニティ関係からご出席の皆様の机上にも配布させていただきましたので、  
活用して 1 年に 1 回でもいいので、5 のつく日は地域でのあいさつ運動をしていただけるとありがたいな  
と思っています。

西区でのあいさつが普及されることにより支え合いに繋がると考えていますので、ご協力お願いします。

次に第 10 期の提案事業として西区すき間コネクトプロジェクトということで、人と人との間を埋めると  
いうことを進めています。

西区の既存の福祉情報を網羅し、ネットワーク化、一覧化というところで考えてます。

手法としては区内の居場所や支援の情報を集めて、そこをアウトプットしていくところでの、  
今みんなでどんな情報が寄せられるかとか、手法はアンケートがいいんじゃないとか  
仮称にはなりますが、中学生の放課後居場所マップづくりといったものを作成して、  
情報を提供していくらしいんじゃないかというところで、今検討している最中です。

次回は 12 月 5 日金曜日に次の部会行われる予定です。

以上です。

(風間会長)

はい、ありがとうございました。

それでは続いて、第3部山賀部会長、よろしくお願ひいたします。

(山賀副会長・第3部会長)

第3部会の報告をします。

11月12日水曜日午後1時半から開催しました。出席者は記載の通りです。

区づくり予算事業の意見聴取ということで資料1-2の裏面の方をご覧ください。

第3部会はですね、農業関係の取り組みに対する質疑応答が多く、

意見としては10番のMeetup!NiigataWEST2040に対してのみとなっております。

これにつきましては、どんどん大きなことをやって成果をだしていくっていうよりかは、

地域の中にいる様々な若者ですとか、人材が動いていくような形にしたり、

それからお互いが繋がり合って、何かそこから新しいことが生まれていくっていうようなことを後方支援するような形、きっかけ作りとしていくっていうのが最終的な形になっていくのではないだろうかというご意見がありました。

そのため、そういう若者同士を繋げて緩やかなコミュニティを続けていくことが大事ではないかというようなお話が出ていました。

また他の地域でもこういった多様な人材を集めた交流会というのはやっておりまして、

そこに参加した方がとても盛り上がっているので他の地域の事例も参考にしながら継続していってほしいというご意見が出ていました。

では資料2の会議概要に戻ります。

続きまして、提案事業の内容について検討を行いました。

第3部会では、現在3つの事業について検討を行っております。

1つ目は大学生による魅力発信プロジェクトです。

第3部会は3人の学生委員がおりまして、

この3名が公共交通を使って西区の魅力を巡るルート案を開発するというのをやっております。

ルート案はまだ全部出てきていないんですけども、既に出されていたルートを確認しました。

実際公共交通でもまわってみて、魅力を確認できるかどうかっていう現地確認をこれからする予定です。

そのうち1つは先週土曜日に現地確認を行いました。

寺尾を中心に回り、最後小針浜で夕日見るということで、

非常に天気も良くていい日だったので、改めて下見だけでも西区の魅力を確認できたというような感じでした。

2つ目が農業の魅力発信事業です。

これにつきましては、前回までに農政商工課さんから区の取り組みについてお話を伺ったことをもとに皆さんで意見交換しました。

部会として何ができるかっていうのに悩んでいたんですが、以下の意見が出てきたというところです。まず区の取り組みとしては農業関係者のニーズを踏まえてリズムで事業展開しているので、この部会としてはその隙間的な需要を拾い上げる必要があるのではないかというご意見がありました。それから直売スポットなど人気が高いコンテンツがたくさんあるので、そういういったところを繋げてルートを作ったりとかツアーをしたりというのもいいのではないかというのがありました。それから農家や農産物の特集を組んで広報紙掲載してはどうかというようなことが出てきました。結果的にはこの最後の部分の広報紙の方に掲載するということで、広報紙作成チームと連携して、農家や農産物直売所のレシピなどを取り上げる特集記事を掲載したいということで決まりました。

3つ目が地域の特色見える化するプロジェクトということで、この日は区づくり予算の意見交換の方で時間を取りたので、このプロジェクトに関しては資料の確認のみで終わりました。皆さんから検討していただいている調査票を確認しましてご意見は後でいただくということにしました。またここに付随する文書等につきましても、次の会議までに作成するということで、今出ているものだけを確認したというところです。最後に今後のスケジュールを確認しまして案通りに進めていくというふうなことになりました。

次回は12月10日水曜日10時半から開催します。  
以上です。

(風間会長)  
ありがとうございました。  
次に11月14日に開催された総務特別部会について長澤委員より報告をお願いいたします。

(長澤委員)  
第11回総務特別部会の広報紙に関する会議の報告をいたします。  
11月14日に広報紙委員のみによる広報紙に関する会議を行いました。出欠については表記の通りです。  
内容については第49号の広報紙の原稿と紙面構成について打ち合わせをいたしました。  
概略をお話しますと、1面については自転車盗難に関する記事として新潟工業工業高校の生徒に取材を行い、また被害状況等を掲載することにいたしました。  
2面については、佐潟をテーマにした物語を中心に載せることしました。

今後のスケジュールとしましては既に過ぎておりますが、11月19日に原稿の入稿完了いたしました。  
11月25日には、紙面構成について業者の方から提示を受けております。  
続いて12月2日に初稿を、12月11日に再校、12月の15日に校了ということで、

印刷に入りまして 12 月 21 日発行というスケジュールで進めてまいります。  
次回の会議は 12 月 8 日 1 時 30 分より区役所 4 階対策室にて行う予定です。  
以上です。

(風間会長)

ありがとうございました。  
それでは最後に 11 月 20 日第 12 回の総務特別部会つきまして、私から報告いたします。  
11 月 20 日第 12 回の会議を行いました。  
第 8 回の本会次第の(案)に基づきまして報告内容で進行を確認いたしました。

それから 10 月 4 日から 10 月 13 日までの 10 日間で開催された発酵街道開で実施されたアンケートへの返礼品につきまして、事務局から抽選方法、返礼品の選定方法の案をもとに検討を行いまして、下記の通りに抽選並びに返礼品の選定を行うということになりました。

抽選方法については記載の通りです。  
それから商品の選定については日本酒 300mL×2 本、もしくはワンカップ 3 種など、  
そして「はっこうじょ」を 3 個セットなどを返礼品とし、  
それぞれの選定を高野酒造さん、ヤマキ食品さんにお願いするということとなりました。

続きまして、第 48 号でのアンケートより読者からの意見や感想の一覧について確認を行いました。  
確認したアンケート結果は 12 月の各部会で委員の皆さんにも配布することとしました。

それから自治協議会の各区独自の委員研修についてでございます。  
これまでの研修内容を振り返りまして、今年度開催する委員研修テーマについて意見交換を行いました。  
出された意見ですが、今後の西区民を元気づける事業の参考となる内容が良い、  
それから発酵街道開の開催エリアなどを実際に回ってみる形式はどうかといったものです。  
それから今後の流れとしまして、あくまで予定ではございますけれども、  
12 月の総務特別部会で再度内容を検討し、年明けの令和 8 年 2 月頃の実施を検討しております。

最後に令和 8 年度自治協提案事業予算額の割り振りについて、  
来年度の事業ごとの予算額の割り振りについての検討を行いました。  
割り振りについては記載の表のとおりです。

次回の総務特別部会は 12 月 18 日になります。  
私の方からは以上でございます。

(風間会長)

続いて、議事の令和 8 年度特色ある区づくり予算事業についての答申というところに戻っていただきまして、私の方から説明をいたします。

資料の 1-1 と 1-2 をご覧ください。

先ほど、各部会長から報告していただいた部会ごとの意見が、

資料 1-2 に一覧としてまとめております。

今回はこの意見の一覧を令和 8 年度特色ある区づくり予算区役所企画事業一覧案に対する西区自治協議会からの意見として答申したく考えております。

委員の皆様から承認いただければ、この資料 1-1、1-2 のとおり、市へ答申したいと思いますが、よろしいでしょうか。

(異議なし)

ありがとうございます。

それでは異議なしということですので、資料の 1-1、1-2 のとおり回答することといたします。

事務局は手続きの方よろしくお願ひ申し上げます。

最後に先ほど部会長からいろいろと説明いただきましたが、

それについて皆様から意見がございましたらお願ひします。

伊藤部会長どうぞ。

(伊藤第 1 部会長)

第 3 部会の方への意見というか、ぜひちょっとお願ひしたいことがあります。

大学生による魅力発信プロジェクトですが、実は知ってる方もおられると思うんですが、

私仕事で公共交通の運用に携わってるもんですからその中で、

今新潟市の観光っていうと新潟市観光コンベンションの方から出てるのをすごく推してるんですね。

ところがその中に西区ってほとんど入ってないんですよ。

正直言うと、全部中央区止まりなんですよ。

なので大学生の皆さんも大変だとは思うんですが、

ぜひさらに魅力を出せるように、特に事業者も区バスだけじゃなくて電車もありますし、当然タクシー事業者もあります。

そういうところとも相談していただけると、またより一層いろいろな動きやすくなるのかなと思いまして、ぜひコンベンションのホームページ見るとその観光ルートというのが出てるので、

それを参考にしながらやっていただくと非常にいいのかなと思います。

なかなか難しい部分もあると思いますが、是非やっていただけると非常にありがたいかなと思っての意見でございます。

よろしくお願ひします。

(山賀第 3 部会長)

ありがとうございました。  
おっしゃる通り、本当に西区はいいところが結構あるのに、  
意外に新潟市の観光の中に出でこないなっていうのがあって、  
私も今回大学生のこのルート案作りのサポートしてる中で、いろいろ調べても、  
やっぱWebサイトなんかでもあまり出でこないっていうのがあったんですけども、  
実際回るとなんかすごく魅力もたくさんあって良かったなと感じました。  
ちなみにこの前土曜日は、荻野さん女子旅ルートっていうので、  
いっぺこ～とに行ったら、朝開店と同時に行ったんですけど、  
行列できるぐらいもう人もいましたし、それから寺尾の辺りを歩いて回ったりしても、  
住民の方々もたくさん歩いてたりとかっていうのもあったりしました。  
最後は海の方に行ってカフェでお茶飲んでみたいなこともできたので、  
やっぱり大学生ならではの視点で、いろいろな魅力が見つけられるといいかなというふうに思ってます  
のでぜひ作ってついでに売り込みもできればいいなと思ってますので、皆さんもぜひ応援していただけ  
ればと思います。

(風間会長)

ありがとうございました。  
他にいかがでしょうか。

(意見なし)

---

#### 【事務局からの連絡】

(地域課・吉岡補佐)

- ・次回開催案内  
「令和7年12月24日（水）午後3時～ 西区役所健康センター棟1階大会議室にて」
- ・その他配布資料の説明

(風間会長)

閉会宣言〔会議終了〕